ACTA DE LA SESIÓN DE LA COMISIÓN EDILICIA PERMANENTE DE PLANEACIÓN DE LA CIUDAD, OBRA PÚBLICA Y ORDENAMIENTO TERRITORIAL

REGIDOR PRESIDENTE: Muy buenos días, compañeros regidores, invitados y amigos de la prensa que nos acompañan el día de hoy. Agradezco su presencia a esta sesión de la Comisión Edilicia Permanente de Planeación de la Ciudad, Obra Pública y Ordenamiento Territorial, por lo que siendo las 11 con 25 minutos del día 30 de junio del 2025, damos inicio a esta honorable sesión.

Procediendo, en este momento, a tomar la correspondiente lista de asistencia de los integrantes de la comisión.

INTEGRANTE	ASISTENCIA
PRESIDENTE MUNICIPAL LUIS ERNESTO MUNGUÍA GONZÁLEZ	Justifico
REGIDOR ARNULFO ORTEGA CONTRERAS	Presente
REGIDOR VICTOR MANUEL BERNAL VARGAS	Presente
REGIDORA MARIA LAUREL CARRILLO VENTURA	Presente
REGIDORA ERIKA YESENIA GARCÍA RUBIO	Presente
REGIDORA KARLA ALEJANDRA RODRÍGUEZ GONZÁLEZ	Presente
REGIDOR FELIPE ARÉCHIGA GÓMEZ	Presente
REGIDORA MICAELA VÁZQUEZ DÍAZ	Presente
REGIDOR LUIS JESÚS ESCOTO MARTÍNEZ	Presente
REGIDORA MARÍA DE JESÚS LÓPEZ DELGADO	Presente
REGIDOR CHRISTIAN OMAR BRAVO CARBAJAL PRESIDENTE DE LA COMISIÓN	Presente
TOTAL DE INTEGRANTES: 11	10

Contando con 10 asistentes de 11; Por lo anterior, declaro la existencia de quorum legal para la celebración de esta sesión, siendo las 11 con 26 minutos, del día 30 de junio del 2025, en virtud de contarse con la asistencia de los integrantes de la comisión, por lo anterior, todos los acuerdos que se tomen serán válidos de conformidad con la Ley del Gobierno y la Administración Pública Municipal del Estado de Jalisco, así como del Reglamento del Gobierno Municipal de Puerto Vallarta, Jalisco.

A continuación, voy a presentar los invitados del día de hoy, a nuestra regidora Iroselma Dalila Castañeda Santana, muchas gracias por asistir.





Nuestro gerente, Vincent O'Halloran Lepe, en representación del director de infraestructura de obra pública, nos acompaña el día de hoy, Roberto Germán Plasencia Davalos, Subdirector de Planeación y Desarrollo Urbano, el arquitecto Enrique Alejandro Robles Cuevas, muchas gracias. En representación de Dirección, Inspección y Vigilancia y Responsabilidad Civil, nuestro buen amigo Salvador Gutiérrez Palacios, nuestro Director de Participación Social, el licenciado Leonardo Gamaliel Gutiérrez Pérez, nuestro gran amigo Arnolfo Esparza Muñoz, Delegado de Pitillal.

En el Colegio de Arquitectos de Puerto Vallarta, el director Ramón Valdés López, la arquitecta Miriam Ramírez, muchas gracias. Del Colegio de Arquitectos de la Costa Norte, de Jalisco A.C., el arquitecto Michelle Sainz Ortiz, muchas gracias. Y nuestro licenciado y gran amigo empresario, licenciado Fernando Gallardo, muchas gracias.

Para regir esta sesión, propongo a ustedes, compañeros regidores, la siguiente orden del día, del cual ya tienen conocimiento en virtud de habérseles enviado con la convocatoria que fue expedida para la celebración de esta sesión.

- Como punto número uno, tenemos la lista de asistencia.
- 2.- Punto número dos, declaración del quórum legal.
- 3.- Punto número tres, aprobación de la orden del día.
- 4.- Punto número cuatro, aprobación del acta de la cuarta sesión de la Comisión de Edilicia Permanente de Planeación de la Ciudad, Obra Pública y Ordenamiento Territorial, con fecha 23 de mayo del 2025.
- 5.- Punto número cinco, presentación por parte del ingeniero Edén Arturo Castillón Villaseñor sobre los avances de obra pública y trabajos para la temporada de lluvia.
- 6.- Punto número seis, asuntos generales, y
- 7.- Punto número siete, cierre de la sesión.

Está a su consideración, compañeros regidores, el orden del día, en el que he dado lectura.

¿Alguno tiene alguna observación o comentario? Visto lo anterior, solicito a ustedes, en votación económica, levanten la mano quienes estén a favor de la propuesta de la orden del día. ¿A favor? 10 votos a este, perdón. ¿A favor? ¿En contra? En abstenciones, tenemos 10 votos a favor. Se aprueba por mayoría simple de votos.

Continuando con la orden del día, pasaremos al punto número cuatro, relativo a la aprobación del acta de la cuarta sesión de la Comisión Edilicia Permanente de Planeación de la Ciudad, Obra Pública y Ordenamiento Territorial, con fecha 23 de mayo del 2025. Toda vez que el acta ya les fue enviada previamente, pido su votación para la aprobación de la misma.

Por favor, levanten sus manos. ¿A favor? ¿En contra? Y en asistencia. Votos en abstención, son 10 votos a favor. Aprobado por mayoría simple de votos.

Dando seguimiento a la orden del día, en representación del ingeniero Edén Castillón, pido la autorización del uso de la voz al licenciado Roberto Germán, en el cual solicito a mis compañeros que le hagamos el uso de la voz. ¿A favor? ¿En contra? En abstención, con 10 votos a favor, les damos el uso de la palabra.

Germán, adelante.





ROBERTO GERMÁN AURELIO PLACENCIA DÁVALOS: Hola, muy buenos días. Soy el licenciado Roberto Germán Aurelio Placencia Dávalos, jefe administrativos de la Dirección de Infraestructura y Obra Pública.

Ahorita lo que les vamos a presentar es un poco del resumen de lo que se ha contratado desde octubre a la fecha de las obras. Al día de hoy tenemos contratados lo que son 54 obras, de las cuales 28 las tenemos en proceso y 26 las tenemos terminadas. Una inversión total de 348 millones 850 mil 646.61. Esto lo podemos dividir en tres sectores, realmente se puede dividir en más, pero lo hemos clasificado solo en tres.

Lo que es vialidad de edificación, tenemos una inversión total de 277 millones 339 mil 463.36, lo cual son 22 obras que tenemos en proceso actualmente y 20 obras que tenemos terminadas.

En el sector de educación tenemos la inversión de 13 millones 173 mil 900.27, que contemplan dos obras en proceso y tres obras terminadas.

En el sector turismo tenemos 58 millones 337 mil 282.98, que corresponde a cuatro obras en proceso y tres obras terminadas.

Del total de las obras que tenemos terminadas ahorita, realmente se les había dado un informe el trimestre pasado, pero de la actualización que se tiene de aquel tiempo a la actualidad, hemos concluido también lo que es la Avenida Federación, de la calle UNAM a calle Guadalajara, lo que es calle Italia en Coapinole y en lo que es el sector de educación, hemos concluido con el domo de la delegación de Ixtapa, en la cancha de usos múltiples.

También tenemos el domo de la escuela primaria Fausto Prieto y de la escuela primaria Prisciliano Sánchez, también su domo. De la inversión más grande que se ha hecho en el sector turismo, ahorita hicimos la licitación pública de lo que es la rehabilitación del malecón con recursos ZOFEMAT.

Aquí es de las inversiones más grandes que hemos realizado, derivado en las carencias que teníamos ya de lo que era el malecón actualmente. Aunado a esto, hemos agregado dos obras más a lo que es parte de la rehabilitación del malecón. Si se pudieron fijar, metimos lo que es la iluminación de lo que llamamos la parte 1 del malecón, que es de McDonald a los arcos.

Se ha modificado lo que es toda la iluminación, porque ahorita sí realmente no teníamos. Es una de las partes muy importantes que hemos hecho en el sector turismo. Actualmente también tenemos lo que es Playa Palmares, no sé si han ido actualmente, se está rehabilitando lo que es el estacionamiento y todas las adecuaciones del ingreso, para que se tenga un mayor ingreso a lo que es la playa y que se cumpla también con el estacionamiento, que es parte muy problemática que se pone ahí.

En lo que hemos dado también un énfasis es en los desazolves de ríos, canales y arroyos, porque el Estado nos hace mención que si nosotros no hacemos, ahora sí que obras de prevención en todo el municipio, no podemos bajar lo que son los recursos estatales que si llega a haber algún desastre nos tendrían que otorgar. Por ende, se ha hecho el desazolve de lo que es el río Pitillal. Tenemos arroyo de Ixtapa, canal de las Mojoneras, canal de la Delegación de las Juntas, canal de Villa de las Flores, arroyo Luis Donaldo Colosio, entre otros, derivado a que ocupamos hacer una mitigación del riesgo que se tenga en el Municipio.





Estas son algunas obras de las que se encuentran terminadas, que se le ha dado el proceso. En lo que llevamos también de los trabajos que realiza la dirección es bacheos, bacheos ya sea en piedra ahogada, empedrados en ecología, en asfalto y rejillas pluviales, que realmente teníamos demasiadas y todavía seguimos trabajando en la rehabilitación de varias rejillas y unas totalmente que las hemos estado cambiando porque ya no nos costaba un poco más estarlas rehabilitando que de plano cambiarlas. Lo que hemos hecho en rehabilitación y bacheo son nueve mil 898 metros cuadrados de bacheo que se han hecho en el municipio.

Sabemos que hace falta mucho más, el temporal de lluvia realmente agrava un poco más el tema de los baches existentes, se van ampliando, se van haciendo más y más porque aquí en Vallarta tenemos lo que es mucho empedrado, que al momento de las lluvias va limpiando las piedras de toda la tierra que se tiene y se van haciendo un poco más de baches. Lo que se pretende ahorita hacer de aquí en adelante es intentar atacar todos los baches que se nos están reportando y por sectores que se ha intentado hacer y para este temporal de lluvias se tienen cuadrillas especiales para lo que es el desazolve de canales, si es que se requiere de nuevo lo que son derrumbes, de hecho no sé si les ha tocado ver los derrumbes que son en el libramiento, tenemos muy frecuentemente, como puede ser a cualquier hora, tenemos cuadrillas que van a estar disponibles las 24 horas para que en dado caso llegase a haber algún siniestro puedan responder de inmediato y que no tengamos problemas con la circulación.

También estamos apoyando lo que es servicios eficientes y lo que es protección civil y bomberos, también en la limpieza de rejillas que hemos tenido mucha problemática que se han estado tapando por el tema de lluvias y demás, por toda la basura que se ha contenido, pero poco a poco hemos ido desazolvando nuevamente porque las primeras lluvias vuelven a tapar y tenemos que seguir destapando hasta que pueda haber un poco más de flujo y menos inundaciones.

Esas son algunas colonias en las que se han trabajado durante estos nueve meses y de los trabajos que se han realizado por parte directa de la jefatura de mantenimiento y la jefatura de maquinaria.

Este es de los domos de Ixtapa, uno de los compromisos que se tenía y que realmente ha sido un gran beneficio para la delegación de Ixtapa.

Estos son trabajos que se han realizado en lo que es el malecón, en los primeros contratos que habíamos realizado y actualmente contemplan la licitación pública que hicimos para el malecón, contemplan los trabajos desde McDonald's hasta el cuale y nos vamos a enfocar un poco más en lo que es, de los Arcos al Cuale, en rehabilitar todo lo que es esta área, porque es un área que realmente no está tan, ahora sí que no se le había prestado tanta la atención.

Estos son algunos canales y ríos que se han desazolvado. De los principales que tenemos es el río Pitillal, que sabemos que en temporal de lluvias es muy fuerte las bajantes y hemos hecho lo que son los gaviones en la parte alta del Pitillal para mitigar el tema de que se vaya comiendo el río, parte de lo que es las áreas donde están pobladas. Y esto sería todo y muchas gracias.

REGIDOR PRESIDENTE: Muchas gracias. Damos la bienvenida al ingeniero Branco Javier Musich Quiñones. Bienvenido.

Bueno, vamos a dejar el foro abierto, sino antes, pedirle a mis compañeros que le demos el uso de la voz a nuestros invitados el día de hoy, los que estén a favor. Los que estén en contra y en abstención. Díganse a favor.





Yo primero que nada quiero agradecer el trabajo que se ha realizado en la Dirección de Obra Pública, en el cual venimos trabajando de la mano por ríos y en los arroyos, desazolvando para la cuestión de las inundaciones, ya que nosotros queremos prevenir, en mi otra comisión que es la de playas, en el cual nosotros queríamos prevenir en la basura, que ha sido un trabajo que creo que ha estado muy difícil porque no hemos llegado a hacer el click con la gente, con los ciudadanos, nos siguen tirando basura. Pero sí reducimos muchísimo la llegada a la basura y nosotros tenemos ahora sí nuestra cuadrilla junto con Red Rehabilita, 24 horas, en caso que sea necesario, nosotros estaremos en el llamado y estamos muy al pendiente de esa situación, porque Puerto Vallarta se lo merece. Entonces nosotros trabajamos ahora sí fuerte y creo que también hacerles el llamado a las personas que nos ayuden al no tirar basura, creo que también ellos nos pueden ayudar en todo. Que no tiren basura, con eso es suficiente. Dejo abierto el foro para que puedan, la palabra para la regidora Laurel y posiblemente para el gerente.

REGIDORA MARIA LAUREL CARRILLO VENTURA: Buenos días a todas y a todos, gracias, licenciado, por la información tan detallada que nos brindó ahorita. Solamente tengo una pregunta respecto cuándo se va a iniciar la rehabilitación del malecón y bueno, estaremos ahí informando porque para hacer las gestiones de la gente que nos solicita el tema de los baches, el tema nuevamente del desazolve y estaremos ahí reportando para la pronta respuesta. Muchas gracias, es cuanto.

ROBERTO GERMÁN AURELIO PLACENCIA DÁVALOS: Muchas gracias. El tema de los baches, sí, realmente queremos atenderlo lo más posible, la ciudadanía y los reportes es lo que a nosotros nos sirve más, porque también todos los ciudadanos son los primeros reporteros que tenemos aquí y los que nos pueden ayudar para poder ver y localizar los baches y nosotros poder atenderlos. En el tema del malecón ya se inició la rehabilitación, ahorita simplemente se estaba proyectando bien qué se va a atacar primero, va a ser la segunda parte del malecón, lo que es de los arcos hacia el río Cuale, es la primera parte que se va a atender y yo creo que también traíamos para atender lo que es la fuente, que si se fijan la fuente de los delfines no ha funcionado durante un tiempo, la vamos a rehabilitar para que siga en funcionamiento porque es un emblema del municipio.

REGIDORA MARIA LAUREL CARRILLO VENTURA: Le preguntaba respecto al malecón, porque estamos en espera de la rehabilitación de la parte donde estaba Lorena Ochoa, que se va a instalar la nueva escultura, que es la del pescador, entonces por eso era mi pregunta. Gracias.

ROBERTO GERMÁN AURELIO PLACENCIA DÁVALOS: Sí, de hecho justamente donde estaba la escultura de Lorena Ochoa, sí me habían comentado que se va a poner la otra escultura y vamos a rehabilitar, yo creo que en estas semanas ya tienen que estar atendiendo esa parte, porque si se fijan la losa que está ahí es de las más dañadas que se tienen por las lluvias y lo que pretendemos primero es levantar todas las losas para poder acondicionar bien el lugar, para posteriormente poder ponerlo.

REGIDOR PRESIDENTE: Muchas gracias, regidora. Ya que la iniciativa es de nuestra regidora Laurel, la del pescador. Gerente, Vincent, adelante.

VINCENT O'HALLORAN LEPE: Sí, muy buenos días a todos, gracias regidor Titi por la invitación, siempre es un gusto saludarles igual a todos los regidores. Germán, reconocerles el trabajo que han hecho ustedes, al ingeniero Edén también, puntualizar también el trabajo que se hizo en el río Pitillal, que creo que es de los puntos más críticos en cuanto a la parte del desazolve.

Y sí también aprovechando que hay gente de la prensa y ciudadanos, que seamos conscientes de que la naturaleza no avisa, hace tres años una fuerte lluvia se llevó el puente del río cuale, no estamos exentos a que este tipo de fenómenos pasen.





Si han estado atentos, este fin de semana a Guadalajara le ha ido muy mal el tema de lluvias, y lo importante es tener la infraestructura y los recursos listos para cuando se requieran, pero sí muy importante y sí quisiera compartirles esto aprovechando que están la mayoría de los regidores, pronto tendrán la sesión donde se les va a presentar parte del Plan Municipal de Desarrollo propuesto y hay cosas que urgen.

Una, adaptar el programa municipal de cambio climático, que mucho de cambio climático se refiere a la adaptación.

Tuvimos un temporal, si se acordarán, estábamos deseosos de que llegaran las lluvias, tuvimos una temporada, yo creo que de las más críticas en la historia reciente del municipio de Estiaje, afortunadamente tenemos las lluvias, pero el temporal de lluvias apenas comienza, entonces no estamos exentos de que más fenómenos puedan impactar la ciudad, es muy importante que podamos tener instrumentos que delimiten nuestra capacidad de adaptación ante estos fenómenos. Y la otra es también actualizar el atlas de riesgo, es decir, identificar estos puntos en la ciudad que son críticos y que requieren atención para justo poder prevenir posibles problemas graves. Y sí, también invitar a la ciudadanía, el que no tiremos basura en las calles es basura que no llega a los ríos, que no llega a la playa, que no llega al mar, que desde luego también mantiene a las calles de alguna manera listas ante las lluvias.

Sería mi parte, muchas gracias Germán, muchas gracias a todos.

REGIDOR PRESIDENTE: Muchas gracias, gerente. ¿Me permite nomás para hacerle un comentario nomás a la regidora Laurel?

REGIDORA MARIA LAUREL CARRILLO VENTURA: Solo comentarte que el tema del atlas de riesgo yo le estoy dando seguimiento con el director Misael Muro.

REGIDOR PRESIDENTE: Gracias. Regidora Iroselma.

REGIDORA IROSELMA DALILA CASTAÑEDA SANTANA: Muchas gracias. Gracias a todos, buenos días, gracias regidor por la invitación y bueno, felicitar de igual manera al licenciado por el informe que nos da y en función de la temática del día de hoy que es planificar, felicitar por el tema de los domos en las escuelas.

Ahorita ya tenemos un periodo de vacación que nosotros le llamamos receso escolar muy importante para que se concreten las obras que están planificadas para este año porque eso garantiza que los alumnos estén seguros porque no hay ahorita en las escuelas y eso facilita el trabajo de la obra y sobre todo la seguridad se pondera. Nos gustaría que se trabajara en ese periodo lo más posible para que iniciando y regresando no haya que los alumnos se vayan a trabajar en línea o en híbrido o en suspensiones por el tema de seguridad.

Yo creo que la sociedad le agradece mucho esta obra sin embargo podemos aprovechar estos meses para que también se haga lo propuesto para este ciclo escolar con el tema de la construcción.

Si bien ya vi que están quedando excelente, muy bien, pero aquí nomás pedirles que planifiquemos en este periodo lo más que se pueda. Yo sé que también el maestro Víctor está de acuerdo conmigo o ya lo tienen, pero sí me gustaría lo más posible que se le otorgue este apoyo en ese momento para prever la seguridad de todos. Gracias. Gracias, regidor.

REGIDOR PRESIDENTE: Muchísimas gracias, regidora. Regidor Víctor Bernal.





REGIDOR VICTOR BERNAL: Sí, muchas gracias. Muy buenos días a todos y a todas, compañeras y compañeros regidores, presidente de esta comisión y demás funcionarios que nos acompañan y los medios de comunicación. De verdad que muy contento de ver este resultado por parte de esta dependencia tan importante en una administración como es la Dirección de Infraestructura y Obra Pública.

Y bueno, al mismo tiempo, resaltar, como ya lo decíamos en el informe anterior que estuvo por aquí el ingeniero Edén, respecto a los resultados que se han venido dando y avanzando en lo que en algún momento cuando anduvimos caminando las calles, precisamente estos son resultados concretos y acciones concretas, no es una inversión menor, alrededor de 380 millones de pesos, algo así, 360 y tantos millones de pesos, en diversos rubros.

Agradecer, por supuesto, en la parte que nos toca que se va avanzando, se va cumpliendo lo que en su momento con el sector educativo que se hizo el compromiso por parte del Presidente Municipal, nuestro amigo Luis Ernesto Munguía, de hacer los 10 domos por año. Veo que hemos estado atentos en ese sentido con los compañeros que forman parte de la Comisión de Asignación y Contratación de Obra Pública, que al mismo tiempo aprovecho para felicitarles por su trabajo, que están ahí atentos en los comités de obra, donde se van asignando la obra pública.

Bueno, sabemos que no es suficiente, sabemos que el crecimiento y la demanda y el rezago histórico en el avance del mejoramiento de la infraestructura dentro del municipio, pues es enorme, que requiere recursos e inversión.

Desafortunadamente, pues anteriormente existían muchos más fondos, tanto del Gobierno Federal como del Gobierno Estatal, en fondos donde se podía ir a requerir recursos. Yo me acuerdo cuando existía el FONDEREC y los fondos de desarrollo regional, ese es el FONDEREC, y luego existían otros fondos que se acudían a las Cámaras de Diputados a gestionar.

Hoy en día la política por parte de los gobiernos federales y estatales ha cambiado, se centralizó. Completamente se ejecutan a través de sus órganos centralizadores, pues la CIOP en el caso del Gobierno Estado y en el caso del Gobierno Federal, pues también atrae la Secretaría de Hacienda y Crédito Público y la dependencia que ejecuta la obra pública a nivel federal.

Eso pues nos permite ir avanzando más lentamente, pero creo que ahí va, se notan los resultados, creo que también la coordinación eficaz que ha existido, que no lo menciona ahorita aquí Germán, pero las obras de infraestructura, que si bien es cierto, es recurso estatal, también tiene que ver la capacidad de gestión y la coordinación por parte del gobierno municipal en el nodo vial de las juntas, donde las obras de las laterales son obras municipales, entiendo, va, y la obra a un ladito de, me refiero a la lateral, la vuelta a la derecha, ahí en la tienda de Home Depot, donde está un kiosco, esa obra es municipal.

Entonces, todo eso viene a mejorar la movilidad por parte del municipio y bueno, pues de parte de su servidor y creo que también por parte de los regidores, pues seguiremos apoyando desde el Cabildo, precisamente en lo que toca, a la suficiencia de recursos de obra pública para que se siga avanzando. A lo que veo, pues parece como que ya todo quede para este año y el tema presupuestal si mas no recuerdo, a no ser que haya recursos adicionales, ya sólo estaremos dando seguimiento a lo asignado y contratado para este año. Nada más una pregunta, en el caso de los domos de los otros cinco, son de fondo Federal, ¿entiendo? asignando los contratos o es obra municipal? Que permite el tema de la infraestructura educativa, no se si lo que se tenía presupuestado del fondo para este año que llegara, que si va a ser ese monto, eso es una pregunta.





Y la otra pregunta con respecto a los desazolves, ¿si eso todo se esta haciendo a través de contratación o también con recurso del equipamiento que tiene el Municipio? Y que comentaras cuantos módulos tienes actualmente y las condiciones de los módulos, de maquinarias, no se si sigan estando a cargo de Obras Públicas, los módulos de maquinarias que son importantísimos sobre todo en este temporal de lluvias, para poder dar atención a los derrumbes en situaciones que se presenten, digo apenas no acaba de llover hace poquito y una lluvia siempre va bajar lo que esta en los arroyos y en los ríos, desafortunadamente, las personas no tenemos conciencia de ello, y máxime que se hicieron unas limpiezas que nos tocó participar con algunos compañeros regidores en los ríos, y eso en los temas de basura, el desazolve es otra cosa muy diferente y sabemos que en los canales, en los arroyos como es el contentillo que cuando llueve se pone enojadillo, y baja toda el agua que viene desde la parte alta del pitillal, que cruza el corazón del pitillal, y ahora ya no es la parte de la plaza, sino el coapinole, por allí baja todo ese arroyo de la vena de santo domingo, en el caso de lxtapa sabemos que cada año, tiene que bajar lo que tiene que bajar y al final va al mar, esa pregunta es, ¿si también se hizo el desazolve, adicional al que presentas hoy a la contratación o con la maquinaria con que cuenta el Municipio? Otra pregunta con respecto al mantenimiento de los caminos rurales, porque es importante también estar al día ahí, entiendo que en estos momentos, quien hace ese mantenimiento con respecto al tema de los caminos rurales y, el otro que traía por aquí, ah el alumbrado, que no veo obra en el tema de alumbrado público, acciones adicionales, si bien es cierto que el mantenimiento del alumbrado corresponde a servicios públicos municipales o a servicios eficientes que ahora se llama, pero obra pública entiendo que son acciones adicionales porque tuvimos una parte de Avenida México, igual no lo mencionaste, la revolución y poetas, pero igual seria importante, si bien es cierto son contratos que al final se concluyeron, están funcionando, creo que una Avenida también es importante por tema de seguridad, todas las calles pues, pero la carretera las Juntas- Ixtapa, siempre ha quedado allí en el tintero en tema del alumbrado público sin red también y sin acciones al respecto, muchas gracias German, por su trabajo y felicítame al Director.

ROBERTO GERMÁN AURELIO PLACENCIA DÁVALOS: Muchas Gracias. Con el primer punto, del tema de los domos, ahorita estamos en proceso de contratar el domo de la secundaria 56 de Ixtapa, estamos en proceso, yo creo hay aperturas de las propuestas este viernes y, a mediados del mes de julio arrancamos la obra. Tenemos del recurso FAIS, 54 millones que nos esta otorgando el Estado, bueno de los que nos corresponden a nosotros, de esos recursos vamos a meter los siguientes domos, cambio un poco la regla del recurso FAIS, realmente antes sólo subíamos un poco de información y ya estábamos autorizados, ahorita tiene que haber una aprobación, se tiene que llevar un proyecto, presupuesto y todo lo que nos requieran, ahorita estamos trabajando en todo lo que es el proyecto y presupuesto porque ya, ahora si nos empezaron a pedir más cosas, pero se van a meter con el recurso FAIS. De ahí traemos también lo que son contratos por parte de empresas que es desazolve y también estamos trabajando también con nuestra propia maquinaria, módulos operando ahorita al cien por ciento hay dos, no podemos nosotros con la pura maquinaria que tenemos hacer todos los desazolves del Municipio, es por eso que se ha optado desde varios años atrás, en también trabajar con el amparo de las empresas haciendo contrataciones para poder tener un poco la capacidad nosotros de poder atacar todos los ríos, arroyos y canales del Municipio, de aquí se esta intentando trabajar para rehabilitar más maquinaria propia del Municipio, que nos va ayudar demasiado, también traemos lo que era antes a toda máquina, eso lo tiene lo que son fomento agropecuario, no lo tenemos nosotros como jefatura de maquinaria y, ¿qué más me habías preguntado? alumbrado; ahorita nosotros a las vialidades a las que estamos haciendo se le ha metido lo que es el alumbrado, lo que si nos hace falta más, tal vez si gestionaremos, es generar obras que sean de puro alumbrado para poder tener la capacidad en colonias que ahorita tienen esa problemática.





REGIDOR VICTOR BERNAL: ¿Y los caminos rurales?

ROBERTO GERMÁN AURELIO PLACENCIA DÁVALOS: Los caminos rurales,

REGIDOR VICTOR BERNAL: Me imagino que eso lo dan con el módulo de maquinaria que tienen de fomento agropecuario.

ROBERTO GERMÁN AURELIO PLACENCIA DÁVALOS: Es correcto, pero también, cuando se solicita, si se les ha apoyado.

REGIDOR VICTOR BERNAL: Si fíjate que, y tengo otra pregunta porque son, en el caso de los módulos de maquinaria, ¿cuánto es lo ideal para el Municipio? Eh cuatro, no?

ROBERTO GERMÁN AURELIO PLACENCIA DÁVALOS: Si sería lo ideal, entre cuatro y cinco.

REGIDOR VICTOR BERNAL: Digo para clarificar, un módulo de maquinaria, si no mal no recuerdo, se integra por una red, una moto y tres volteos, o dos?

ROBERTO GERMÁN AURELIO PLACENCIA DÁVALOS: Tres volteos, la moto conformadora, retroexcavadora y en muchos casos también, la 320.

REGIDOR VICTOR BERNAL: La retro, la moto y los tres volteos, los larguitos de 14 y las excavadoras.

ROBERTO GERMÁN AURELIO PLACENCIA DÁVALOS: Las excavadoras vienen a apoyar lo que son los módulos, ¿porqué? Hay muchas áreas, como los ríos, como en el caso de los ríos que una retro excavadora no puede, tenemos que meter la 320 para poder ayudar a los desazolves o cuando hay casos de que hay derrumbes, que se ocupan mover piedras, las excavadoras ahí si no pueden.

REGIDOR VICTOR BERNAL: Y aprovechando la, el tema ahí, sigue existiendo el programa del gobierno del Estado, a toda máquina, porque recuerdo que al cierre de la administración anterior y al inicio de esta, nos entregaron ya, en comodato, lo que en su momento, también venían en comodato, el programa ya no continuo por parte del gobierno del Estado actual?

ROBERTO GERMÁN AURELIO PLACENCIA DÁVALOS: Lo que yo tengo entendido, como nosotros no vemos esa maquinaria, tengo entendido que si lo dan en comodato al Municipio, a lo que yo se, no estoy cien por ciento seguro, pero si ya ese programa del Estado, creo que ya no siguió.

REGIDOR VICTOR BERNAL: ¿Qué mal que ya no existiera, verdad? Y que paso con las excavadoras que, ahora que ya no tenemos nosotros el relleno sanitario, la maquinaria que se tenía en apoyo del relleno, ¿A donde esta dando servicios actualmente? No se si sea de tú parte o se fue a servicios eficientes o servicios eficientes tiene otros módulos aparte?

ROBERTO GERMÁN AURELIO PLACENCIA DÁVALOS: Es correcto.

REGIDOR VICTOR BERNAL: Sería importante invitar a la otra reunión, el área de servicios eficientes, para ver la capacidad instalada que tenemos como Municipio. Porque a donde quiero llegar precisamente, a ver la realidad y si existe la necesidad, para darles herramientas, para que podamos resolver las cosas de manera inmediata, porque como decía Vincent, la naturaleza no avisa y definitivamente nos ha tocado vivir la experiencia cuando se te derrumba en las primeras aguas, no pasa nada, de cierta manera mas que baja el agua, pero mientras más llueva más se humedece.





Y mientras más se humedece, se van ablandando los cerros o las partes y entonces ya en las siguientes aguas, hay más derrumbe, si? Entonces por eso mi pregunta de saber en donde estamos parados con respecto a la capacidad instalada que tenemos como Municipio, para hacer frente por lo que comentaba Vincent, afortunadamente, son temas de riesgos, desafortunado, pero también al final se puede hacer uso de terceros, a través de la contratación de servicios temporales de maquinaria pero una vez que ya tengamos nuestro propio equipamiento. Si. Muchas Gracias.

REGIDOR PRESIDENTE: Muchas gracias regidor, regidora chuyita, adelante.

REGIDORA MARÍA DE JESÚS LÓPEZ DELGADO: Buenos días a todos y a todas, nada más le quiero hacer una pregunta al licenciado porque la ciudadanía, también me ha preguntado, las obras que están en proceso, se terminaran antes de este año? Cómo la de la Avenida Federación? Que esa obra, esta, pues nada más la abrieron y allí quedo, y ahorita que llueve se hace que hay alberca y todo eso, la gente me esta preguntando y voy a preguntar si tienen fecha de cuando se terminará o cuando empezarán a trabajarla? Gracias.

ROBERTO GERMÁN AURELIO PLACENCIA DÁVALOS: En el tema de ese tramo de la Avenida Federación hubo una suspensión de la obra y esta trabajando ahorita lo que es SEAPAL, SEAPAL hizo un concurso sumario para hacer la contratación de agua y drenaje y alcantarillado porque por ahí pasa lo que es un colector que es un poco más correspondiente a SEAPAL, nosotros al momento de abrir la obra, observamos que hay muchas líneas que no teníamos nosotros la planificación de hacerlas, así que allí entro correspondientemente SEAPAL, entró al quite, ellos van a trabajar para hacer lo que es la infraestructura y ya nosotros poder continuar con la obra, estamos ahorita a la expectativa de que concluya SEAPAL, estamos en coordinación con ellos para poder nosotros reanudar si se termina este año, y la mayoría de las obras que están contratadas en la actualidad se terminan en este año.

REGIDORA MARÍA DE JESÚS LÓPEZ DELGADO: Muchas gracias licenciado.

REGIDOR PRESIDENTE: Si, adelante Leo. Muchas Gracias Regidora.

LEONARDO GAMALIEL GUTIÉRREZ PÉREZ: Gracias. Si muchas gracias regidor, a todos los regidores de la Comisión, mi reconocimiento al Presidente, por dotarle ahora si que de, ponerle la gasolina que se ocupa para que esto se mueva, a la dependencia que, nuestro amigo Roberto representa hoy, y que, muy bien titula nuestro amigo Eden, han hecho un gran trabajo todos, me consta que estamos muy de la mano nosotros como participación social hacemos mancuerna cien por ciento con las dependencias que se dedican a darle servicios a la ciudad, tuvimos un acuerdo muy interesante hace algunos meses y de verdad ha sido muy provechoso, el acuerdo fue que fuéramos de la mano seamos una agenda en común para el tema de vialidades de todo, inclusive bacheo, todo lo que van sacando y nos priorizaron un tantillo por el tema de los coordinadores que traen ahí el termómetro, de verdad gracias, quiero también puntualizar con el tema de obra pública, es muy buen comentario de la señora, pero si comento, yo nunca había visto que las obras salieran tan rápido, a lo mejor en mi inexperiencia y ahí tengo que decirlo, hemos tenido arranques de obra que luego paso por ahí y digo esta ya esta terminada esta, acabo de ir allá arriba a la del cerro de la cruz y pasamos por ahí, en un razer, que nos asigno el presidente recientemente a ver un tema de alumbrado, justamente, pues subimos y llegamos hasta la punta del cerro con el razer y me quedé sorprendido lo rápido porque, que tanto hace, regidor, apenas, entonces la verdad, es algo que si nos comentó en su momento el Presidente, que iba meterle ganas que las obras fueran como entra el pan al horno, de volada que salieran.





Yo de verdad, un reconocimiento a este gobierno en esa parte, al Presidente, a toda la Comisión, y a los que ejecutan también, la verdad han hecho un excelente trabajo, de mi parte agradecimiento pleno y de parte de la dirección, de los coordinadores, lo mismo, muchas gracias.

REGIDOR PRESIDENTE: Muchas gracias Leo, y agradecerles a todas las coordinadoras también, el trabajo que han realizado, digo a veces trabajamos de la mano contigo leo, no a todos coordinadoras y coordinadores, bueno, también le damos la bienvenida a Isaac Padilla, que viene en representación del ingeniero Pacheco de Arkos, que se encuentra en Suiza, llevando la selección de basquetbol de Puerto Vallarta, representándola bien representada, esperemos que ganen, pasaremos al asunto, para dar seguimiento a la orden del día, pasaremos al punto número 6, asuntos generales, alguno tiene, algún asunto general a tratar compañeros? No habiendo más asuntos que tratar declaro formalmente clausurada, la presente reunión de la Comisión edilicia permanente de planeación, de la ciudad, obra pública y ordenamiento territorial siendo las 12 horas, con 11 minutos del día 30 de junio del 2025, les agradezco mucho su presencia.

A T E N T A M E N T E "2025, Año de la Eliminación de la Transmisión Materno Infantil de Enfermedades Infecciosas"

REGIDOR CHRISTIAN OMAR BRAVO CARBAJAL

Presidente de la Comisión Edilicia Permanente de Planeación de la Ciudad, Obra Pública y Ordenamiento Territorial.

N/A	
Arq. Luis Ernesto Munguía González Presidente Municipal de Puerto Vallarta, Jalisco.	Mtro. Víctor Manuel Bernal Vargas Colegiado en la Comisión Edilicia Permanente de Planeación de la Ciudad, Obra Pública y Ordenamiento Territorial.
Lic. Arnulfo Ortega Contreras Colegiado en la Comisión Edilicia Permanente de Planeación de la Ciudad, Obra Pública y Ordenamiento Territorial.	Q.F.B. María Laurel Carrillo Ventura Colegiada en la Comisión Edilicia Permanente de Planeación de la Ciudad, Obra Pública y Ordenamiento Territorial.





C. Erika Yesenia García Rubio Colegiada en la Comisión Edilicia Permanente de Planeación de la Ciudad, Obra Pública y Ordenamiento Territorial.	Lic. Karla Alejandra Rodríguez González Colegiada en la Comisión Edilicia Permanente de Planeación de la Ciudad, Obra Pública y Ordenamiento Territorial.
C. Felipe Aréchiga Gómez Colegiado en la Comisión Edilicia Permanente de Planeación de la Ciudad, Obra Pública y Ordenamiento Territorial.	C. Micaela Vázquez Díaz Colegiada en la Comisión Edilicia Permanente de Planeación de la Ciudad, Obra Pública y Ordenamiento Territorial.
Ing. Luis Jesús Escoto Martínez Colegiado en la Comisión Edilicia Permanente de Planeación de la Ciudad, Obra Pública y Ordenamiento Territorial.	C.María De Jesús López Delgado Colegiada en la Comisión Edilicia Permanente de Planeación de la Ciudad, Obra Pública y Ordenamiento Territorial.



